



沖縄・働く女性のための情報誌

# i-woman

Vol. 5

580 YEN

2010.11.27

沖縄働く女性の気になる!

# VOICE

30名の沖縄の働く女性たちが  
i-womanの質問に答えました！

**女性**が幸せでキレイに輝くためにはより良い環境作りが必要だと考えられます。ちょっとと視点や考え方を変えるだけで幸せへと近づくことができます。自分のカラダとココロに目を向け、人生を楽しめましょう。

このコーナーは、沖縄の働く女性の美意識を喚起し、幸せになるための方法を伝えるビューティーアドバイザー上地武氏をナビゲーターに、i-woman編集も一緒に、毎号ゲストをお招きして女性の生き方について対談していきます。

今は番外編として、ビューティー

ではなく、「人との関わり方」、そして「子供の問題」など、2つのテーマを中心に株式会社カルティベイテ代表、そして県教育委員会 委員長の開梨香氏をお招きして対談いたしました。

編集：開さんは地域づくりや人づくりを通して地域振興をお手伝いするというコンサル会社、「株式会社カルティベイテ」を経営されていますが、自分のお仕事や起業するまでの経緯を教えてください。

開：高校を卒業してから親元を離れていたので、アルバイトをしてお金を貯めて、生活費と学費は自分で捻出していました。稼がなきゃいけない！

という環境がまず前提にあつたんですけれど、でも、ただお金を稼ぐためだけに働きたくない。どうせなら、楽しいこと、興味のある事、勉強になること、人に喜ばれるようなことをしたいとい

女性には、家事・出産・子育ての負担が大きいこともあるのですが、その他の理由のひとつに、男性が女性を叱れないということもあると思うんです。女性に嫌われたり恨まれるためには、厳しさも必要。だから女性は成長できるチャンスが少なくなっちゃう。私の場合は「ばかやろう！」といつも怒るようなディレクターにあえてついでいつたんですね。（笑）

大声で叱りながらも、実にいろんなことを教えてくれたんですよ。よくお食事やお酒を飲みに連れていてもういい中で、人は成長していくと思ふんです。

上地：それはありますね。美容の仕

## 厳しい環境でも耐えていける疫力って大切ですよ。

う思いが強かつたんです。そこで、大学でマスクミミを専攻していた事もあり柳卓さんのアシスタンントとして元々興味のあった企画・制作、プロデュースにも後々、携わっていくことができました。また、昔国際通りにあった「沖縄ジアンジアン」という劇場でも、舞台の作り方や演出を勉強したくて、集客のためのボステイング作業も含めて、当時290円という料金でも働いていました。当時、週末は1回3万円の会業をさせて頂き、主な收入はそこで稼ぎ、テレビ局のお仕事と沖縄ジアンジアンのお仕事は勉強のためにやるというよう、常に自分の好奇心と今後の活動の芽を数々のバイトの中で広げていきました。その後、音楽学校の企画の部署で仕事をさせてもらい、子どもたちのためのコンサートやミュージックキャンプという音楽合宿と交流イベントなどを自分でスponサーを集めながら、企画・運営していました。

そして、インテリア会社の代表を経て、株式会社沖縄ノムラ代表取締役として文化施設や商業施設の展示・内装を手がけました。復帰20周年に首里城が復元されたときの展示工事をきっかけに、文化施設づくりが私の仕事になりました。

の中心になりました。県内のいろんな地域で、文化施設の展示計画や設計・施工をしているなかで、沖縄には多

く文化やすばらしい自然があると

いうことを実感したんです。そして、

沖縄の小さな島々の魅力に感動した

んですね。

私も含めて、みんなが沖縄の宝を知ることによって、大事にしようと思っているがために芽生えますよね。沖縄らしさをどのように残し、どのように活かしていくかを、本気で考え始めたんです。

そこで、40歳のときに、地域づくりや人づくりを通じて沖縄の活性化を応援するコンサル会社として、有限公司を開立上げました。現在の株式会社カルティベイテです。今年で創業11年目になります。

これまでの人生を振り返つてみると、いろんな出会いがあり、本当にたくさん的人に助けて頂きました。その方々から受けたご恩を、どうやってお返しできるかと考え、後輩や子供たちに返していくことにしたのです。私が育ててもらつたように、私も若手を育成しようと。そんな想いや活動が、教育委員に選んでいたとききっかけにもなつたんだと思います。

編集：恩を返していくということについて、上地さんも出会いがあり美

容の世界に導かれたようですが。そういう出会いはやはり大切な感じですね。

上地：チャンスつていろいろあると思うんだけど、通りすぎていくものもいっぱいあるんですね。それを気づけること自体がそうないことだと思ふんです。タイミングもありま

すよね。それを逃したらきっと今

の自分はないし、美容の仕事をやつてないと思う。人々、バイクが好きで、バイク屋さんになりたいと思つたので、美容の仕事を自分でも驚かんですよ。いっぱい怒られ、ボロクソに言われて、それでも人に役立つことをやりたいと思うのは、やっぱり大人になつてからじゃないと分かんないですね。その時は、時間に任せられるような感じでがむしゃらに頑張つていました。

開：叱られるって大事！

叱られることって最近少なくなくなつてしましましたけれど、必要ですよ。昔の話ですが、私の若い頃、テレビに出でたということもあって、チヤホヤされて、浮き足だつてきました。ある時、「これは怖い！」と思いました。一般的に、大学までは女性のほうが優秀、ところが、社会人となるといつの間にか男性のほうが仕事ができるようになつてゐるんですよ。

開：叱られるつて大事！

上地：開さんは、人との関わり方が上手ですよね。

上地：開さんは、物事の捉え方がプラス思考なんですね。最近の人はす

べてに於いて自分が関わっていると

思ふことが多い。例えば「これは私の仕事じゃない」「これが私はやることじゃない」とか。

これは私がやることじゃない」とか。

関わり合いから避けようとする傾向が見られますね。

開：これつてきつかけなんですね。人ととの積極的な関わり合いの…。あ

りがとうとか、嬉しいと言つてもらえると、言われたほうも嬉しいですね。自分自身も感謝の気持ちをい

開 梨香（本名／比嘉 梨香）

琉球大学法文学部社会学科卒。

インテリア会社代表を経て、株式会

社沖縄ノムラ代表取締役として、文

化施設や商業施設の展示・内装を手

がける。1999年NPO法人日本

エコツーリズム協会設立に参画。

県内における普及・啓蒙活動を

きっかけに、コンサルティング会社を設立。体験・交流型観光の推進や、特

產品開発、人材育成に携わる。イベ

ント・コンベンションの実績も多い。

Hiraki rika

ビューティーアドバイザー  
**上地 武**

一人一人をキレイにすることで幸せにしていくらしいな…



県内人気ヘアサロンDejavu・Cocouf代表。長年の美容師生活を通して広く社会に伝えたいたいメッセージを一冊にまとめた『ちゃ～笑いですか』は、多くの人の心に響く話題作となり各メディアでも取り上げられ、その後、青少年育成のためのボランティアとして教育機関などで講話会を行なう。



株式会社カルティベイテ代表  
県教育委員会 委員長

開 梨香

上地 武

ビューティーアドバイザー

上地 武



